

SM/R-49 Bis

111

Núm. 8.

29

DIARIO DE

MENORCA

DEL DOMINGO

8 DE ENERO

DE

1815.



S. ZEFERINO MR.



ALEMANIA.

Hannóver 30 de octubre.

La esposa del general Bennigsen ha llegado aquí. Su marido esta aun en Hamburgo, y debe hallarse en Berlin à tiempo que pase el emperador Alexandro. Se asegura que el exército que manda este general, à quien provee el gobierno dinamarqués, tenia ya orden para marchar; pero no lo ha verificado por la llegada de un correo inglés que traxo pliegos al general, quien inmediatamente envió uno de sus ayudantes à Viena.

Rastadt 2 de noviembre.

Nuestro gobierno ha establecido una nueva contribucion en el ducado de Baden, baxo la denominacion de préstamo forzado. Se asegura que su producto es para cubrir los gastos extraordinarios que nuestra corte hizo el invierno pasado, los de los viages de nuestro gran duque à París y à Viena, y el sueldo de nuestro numeroso estado mayor. Nuestro pequeño cuerpo de exército cuenta en el dia 27 generales.

Las noticias de Viena anuncian una mudanza extraordinaria en Constantinopla. El Gran Señor ha restablecido repentinamente el nizamgedid. Este cuerpo tan aborrecido de los genizaros costó en su primera creacion el trono à Selim, y la vida à Mustafá-Bairactar.

SUISA.

Schafusa 29 de Octubre.

En la sesion del 22 la dieta recibió una nota de Mr. Strafford-Canning, ministro de Inglaterra, informándola de la orden que S. E. acababa de recibir de pasar á unirse con el ministro plenipotenciario de su corte en el congreso de Viena. Añadía que esta ausencia no perjudicaria de ningun modo à los intereses de la Suiza, y que Mr. Addington, secretario de la legacion, continuará las comunicaciones amistosas que ha habido hasta el dia. La dieta ha encargado à su presidente que dé las gracias à este ministro.

Se leyeron tambien en la dieta dos cartas del ministro de Francia; una relativa al camino de Copp-z y Ginebra, que fué asegurado à los dos países por el tratado de Paris, la qual se mandó remitir à la comision diplomática.

Mr. Barclay de Tolly, sobrino del general de este nombre, ha llegado à Zurich con el caracter de secretario de la legacion rusa cerca de la confederacion.

Escriben de Evian que habia llegado cierto número de aduaneros piemonteses, y que inmediatamente se van à restablecer las aduanas en las fronteras de Saboya.

Las cartas de Berna dicen que hay nuevos alborotos en Oberland, y que para apaciguarlos han enviado tropas.

Basilea 4 de noviembre.

Los cantones de Vaud, de Argovia y de San-Gall han declarado que no podian ratificar el convenio de 16 de agosto último, que fué adoptado por la mayoria de los diputados de la dieta. Pretenden que este convenio favorece demasiado à los cantones antiguos en perjuicios de los nuevos.

El 27 de octubre llegaron aquí unos 100 jóvenes de las mejores familias de la Iliria, de la Croacia y de las provincias limítrofes, de quienes Bonaparte se había apoderado hace más de quatro años para que le sirviesen de rehenes, y los había colocado en la escuela militar de la Flecha. El mayor de estos jóvenes aun no tenia 20 años; los demás no pasaban de 13 à 14. Sería muy difícil pintar su alegría por volver al seno de sus familias.

AUSTRIA.

Viena 4 de noviembre.

El 22 del pasado S. M. nuestro Emperador admitió à su audiencia una diputacion de los antiguos estados de Alemania, compuesta del príncipe de Wied-Neuwied, del conde Erbach-Erbach, del Landgráve de Furstemberg, y de la princesa tutora de Furstemberg. El conde de Urbna, gran camarlen-go, recibió a la diputacion en la escalera de palacio, y la introduxo en el salon de audiencias, en donde la Princesa tutora de Furstemberg expuso en nombre de los estados los servicios de los ascendientes de sus respectivos señores, y su constante adhesion à la constitucion de Alemania, por cuya defensa habian derramado tantas veces su sangre; concluyendo con decir que esperaban de los Soberanos, que se hallaban reunidos para consolidar la felicidad de la Europa, que no los despojaría de la herencia de sus abuelos, cuya dignidad habian pre-

32
curado siempre sostener à costa de los mayores sacrificios S. M. el Emperador, que no pudo oír el discurso de la Princesa sin derramar lágrimas de ternura, le contestó en los términos más satisfactorios; despues de lo qual, habiendo hablado S. M. familiarmente con todos los individuos de la diputacion, se retiraron estos con la misma ceremonia con que habian sido admitidos.

NOTICIAS DEL PAIS.

Mahon 7 de Enero.

Dia 27 de Diciembre proximo pasado falleció D.^a Antonia Carreras madre del notario publico D. Rafael Gahona, escrivano principal de esta Provincia de Marina, de edad de ciento y dos años y 10 dias; habiendo dexado tres hijos, el uno de 82 años, el segundo de 80, y el antedicho de 60: dexando un crecido numero de nietos, y bisnietos.

Hoy domingo en la sala de la misericordia cuesta de Daya habrá bayle publico, que empezará à las 9 de la noche y concluirá à las 2.

En la iglesia del Carmen el dia de Reyes se perdió un brazaletes de cabellos engastado con oro, al que lo entregue en la oficina de este diario se le dará un duro de gratificacion.

Embarcaciones Entradas.

De Barcelona el laud esp. del p. José Carpi, en lastre. De Puerto Torres el laud esp. del pat. Antonio Peyro, con aceite y tripas.

Con las licencias necesarias.

*Mahon: Imprenta de la viuda è hijos de Fabregues,
calle del Castillo núm. 64.*

